

# INFORMACION NACIONAL

## El señor Martín Artajo renuncia al cargo de director técnico seglar de la Acción Católica Española

### La Dirección Central de dicho organismo exalta la personalidad del nuevo ministro de Asuntos Exteriores, al expresar las razones del cese

**Le substituye, provisionalmente, don Alfredo López**

Madrid, 28.—Por la Dirección Central de Acción Católica Española se ha publicado la siguiente nota:

«Un gozo y un dolor experimenta la Acción Católica Española por el nombramiento de ministro de Asuntos Exteriores de don Alberto Martín Artajo. Un gozo por ver reconocidas las excelentas cualidades que adornan a don Alberto Martín Artajo al ser nombrado por el Jefe del Estado para cargo tan destacado y difícil en las actuales circunstancias como el de ministro de Asuntos Exteriores. Un profundo dolor por verse privada la Acción Católica Española de quien durante cinco años ha desempeñado con tanta abnegación y sacrificio, con tanto celo, ponderación y eficacia el cargo supremo de la dirección seglar de la Acción Católica Española, o sea el de director técnico seglar de la Junta Técnica Nacional, después de haber ocupado cargos directivos en la dirección católica desde su primera juventud, y constantemente en las diversas organizaciones de la Acción Católica Española.

La incompatibilidad entre el alto cargo de gobierno que asume don Alberto Martín Artajo y el cargo que hasta ahora ha desempeñado de director técnico seglar de la Acción Católica no es únicamente una incompatibilidad de hecho por la imposibilidad de dedicar a la vez las actividades necesarias a uno y otro cargo, sino una incompatibilidad reglamentaria, porque al actuar la Acción Católica fuera y por encima de todo partido político y al ser su misión política, sino de colaboración el apostolado jerárquico de la Iglesia, prohíbe a sus dirigentes, para evitar confusiones, desempeñar a la vez cargos directivos políticos. Por ello se ha apresurado don Alberto Martín Artajo a poner en manos de la jerarquía eclesiástica su renuncia al cargo de director técnico seglar de la Junta Técnica Nacional. Mas

sería un grave error, contrario a las enseñanzas pontificas, considerar algo anormal o perjudicial el paso de un cargo directivo de la Acción Católica a un cargo de gobierno en el Estado, pues la Acción Católica forma no sólo cristianos ilustrados, consecuentes y prácticos, sino que a la vez prepara para el digno ejercicio de toda suerte de profesiones y aun de cargos de gobierno. Así lo proclamó Su Santidad Pío XI en su carta de 10 de noviembre de 1933 al cardenal patriarca de Lisboa: «La Acción Católica, aunque en realidad y en el sentido estricto de la palabra se abstiene de hacer política, sin embargo prepara a sus socios, con la formación integral que les da, para ejercer con rectitud el gobierno político, el cual debe, por cierto, ajustarse a los preceptos cristianos, que son los únicos que pueden llevar la paz y la prosperidad a los pueblos. Así no tendrá lugar el hecho vergonzoso y no infrecuente de que hombres que se jactan de católicos sientan y opinen de una manera en la vida pública y de otra distinta en la vida privada.» (Acta apostólica sedis, XXVI, 630).

El pasado domingo, día 22, se despidió don Alberto Martín Artajo de sus funciones directivas en la Acción Católica, celebrándose una misa oficiada por el secretario general de la Dirección Central de la Acción Católica Española, doctor don Alberto Bonet, en el Instituto de Cultura Religiosa Superior, a la que asistieron, con don Alberto Martín Artajo, sus antiguos compañeros de la Junta Técnica Nacional y los consiliarios y representantes nacionales de las cuatro ramas de la Acción Católica.

Con arreglo a lo dispuesto, y hasta tanto resuelva el primado, de acuerdo con los reverendísimos metropolitanos, se hace cargo provisionalmente de la presidencia de la Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española el vicepresidente, don Alfredo López. — Cifra.

## El nuevo buque «El Escorial», listo para ser botado

Bilbao, 28.—En los astilleros de la Constructora Naval se ha terminado el buque «El Escorial», de la empresa nacional «Elcano». Es mixto de pasaje y carga, movido a motor, con cabinas para clase única. Mide de eslora 148'13 metros. Desplaza de carga 14.140 toneladas y de peso muerto 8.700. El motor es de 7.500 HP. La velocidad de 16 nudos y medio, y tiene un radio de acción superior a 12.000 millas. Será botado en el mes de septiembre.—Cifra.

## Cultivo de una nueva variedad de arroz en Valencia

Valencia, 28.—Se está procediendo a la hibridación, en la estación arrocería de Silla, de la variedad «Inger», procedente de Italia, y «Tremesina» de la isla de Santo Domingo, que se cultivan en dicha granja y en algunas partes de Sueca.

La nueva variedad de arroz «Inger»-«Tremesina» dará un rendimiento de 550 a 620 kilogramos por hanegada, esperándose aumento su rendimiento.

Esta variedad, ofrece la ventaja de que se cosecha a mediados de agosto, en vez de septiembre, con lo que se evita que la recolección se produzca en periodo generalmente tormentoso, que causa graves perjuicios. Su periodo vegetativo es de cien días. Tiene la desventaja de que necesita para su desarrollo y plante, mayor temperatura y mucha agua, y es planta de poca raíz en su primer periodo, pero a pesar de ello su cultivo se está extendiendo por la huerta valenciana. — Cifra.

## Clausura del proceso de beatificación de nueve religiosos

Oviedo, 28.—Se ha celebrado en el pabellón del Obispaño, la sesión de clausura del proceso de beatificación que desde el 25 de enero de 1944 se ha seguido en esta curia diocesana para beatificar a los nueve religiosos que fueron martirizados en Turón, el 9 de octubre de 1934, durante la revolución roja. Presidió esta sesión como juez principal, el prelado de la diócesis y asistieron todos los miembros del tribunal, algunos testigos de Turón y las autoridades.—Cifra.

## La VANGUARDIA en Córdoba

## El problema olivarero entra en una fase de gran actividad

(Crónica postal de nuestro corresponsal.) — De nuevo asoma su faz a la actualidad el problema olivarero, que es el más importante de cuantos tiene planteados la producción agrícola, ya que el aceite es una gran fuente de riqueza para España y la principal mercancía de nuestro mercado de exportación. Para tratar de este asunto se ha reunido en Puente Genil, cabecera de una rica zona oleícola, la Hermandad de Labradores, bajo la presidencia del delegado comarcal sindical, y adoptó el acuerdo de elevar al Gobierno un documento informe solicitando se proceda a la revalorización del aceite, cuya producción resulta en extremo ruinosa para los labradores. Según el escrito a que nos referimos, el cultivo de una hectárea de olivar cuesta 1.867'25 pesetas, y los ingresos suman 787'63 pesetas. Por tanto la pérdida asciende a 1.079'55 pesetas. Los Poderes Públicos —agrega el documento— no pueden desconocer que desde 1940, en que el aceite de oliva conserva el mismo precio, los artículos que precisa el labrador y las cargas del Estado y Municipio se han cuadruplicado y quintuplicado, como ocurre con la contribución rústica después de la última catastración. Ello trae por consecuencia que el desastre económico del olivicultor sea cada día más angustioso.

La Hermandad de Labradores enumera a continuación algunos de los perjuicios que se derivan de esta anómala situación. En primer término destaca que desde hace cinco años no se ha efectuado en aquella zona una sola plantación de olivar nuevo, sino que, por el contrario, a pesar de las prohibiciones del Servicio Agronómico, se arranca cada vez mayor cantidad de olivos en buena producción para dedicar el terreno al cultivo de viñas, cereales y otros que resultan más beneficiosos que el aceite. Es frecuente el caso del labrador olivarero que con el fin de disminuir los gastos prescinde de algunas labores indispensables, lo que supone una merma grande en la cosecha de aceituna y, por tanto, de aceite. Además, este procedimiento trae consigo el empleo de menos mano de obra y, por consiguiente, el aumento del paro obrero con todas sus consecuencias. Si el aceite tuviera un precio remunerador, desaparecerían estos problemas e incluso permitiría que el obrero oleícola estuviese mejor retribuido.

El precio actual del aceite corriente es de 360 pesetas los 100 kilogramos, y los olivareros de Puente Genil solicitan que se eleve hasta 954 en la bodega del productor.

También, y con el mismo fin, se ha reunido en Lucena la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos, cuyos acuerdos están en armonía con los que antes hemos expuesto. Su principal alegación consiste en que el aceite, tomando como base la clase corriente, es el único artículo cuyo precio ha permanecido inalterable desde el 1 de noviembre de 1940. La cebada, que en aquella época se vendía a 51,50 pesetas los 100 kilogramos, hoy vale a 140; el algodón ha pasado, de 3 pesetas kilogramo, a 4,35; el sulfato de cobre, de 2,15 a 4,15; el superfosfato de cal, que en 1942 se cobraba a 23,60, se eleva a 30'55; un arado de vertedera, que hace cuatro años valía 125 pesetas, vale hoy 285; los mulos que en la fecha tomada como base se cotizaban a 3.000 pesetas valen 8.000; la paja, que valía de 0,25 a 0,50 pesetas la arroba, se paga en la actualidad a 6 y 7 pesetas. También han aumentado de precio los calzados, los tejidos y, en general, todos los artículos. Ha de tenerse también en cuenta que los impuestos, tanto del Estado como de la Provincia y Municipio, resultan aumentados, por término medio, en un 160 por 100. Sin embargo, el aceite —como antes decimos— continúa al mismo precio.

Es aún más de tener en cuenta el caso de los olivareros si se considera que mientras ellos han venido liquidando con pérdida durante el quinquenio último, toda persona o entidad que más o menos directamente se haya relacionado con el comercio de la aceituna o del aceite ha obtenido pingües beneficios y muchos de ellos han llegado incluso a enriquecerse.

La Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos de Lucena sienta la conclusión de que el kilogramo de aceite resulta a 7,63 pesetas y pide que se señale al productor el beneficio de 1 peseta por cada unidad, con lo cual resultaría a 8,63 pesetas. — Francisco QUESADA. Córdoba, julio de 1945

## Se encarga de la Secretaría General del Movimiento el vicesecretario general

**Se nombra miembro de la Junta Política a don José Luis de Arrese**

Madrid, 28.—El «Boletín del Movimiento» publicará mañana, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura Nacional.—Decreto de 21 de julio de 1945 nombrando miembro de la Junta Política de F. E. T. y de las J. O. N. S., al consejero nacional, excelentísimo señor don José Luis de Arrese y Magra.

Presidencia del Gobierno.—Orden por la que se dispone se encargue del despacho de los asuntos de la Secretaría General del Movimiento, el vicesecretario general de la misma.

Secretaría General.—Nombrando al camarada Baltasar Rull Villar para el cargo de jefe de la Secretaría Política de la Secretaría General de F. E. T. y de las J. O. N. S.—Cifra.

## Toma de posesión del nuevo subsecretario de Justicia

Madrid, 28.—El nuevo subsecretario de Justicia, don Isidro Arcenegui, ha tomado posesión de su cargo esta mañana a las doce. Asistieron el ministro del Departamento, directores generales entrantes y salientes, el subsecretario saliente y alto personal de la casa.

El ministro, señor Fernández Cuesta, pronunció unas palabras de elogio por la labor realizada por el subsecretario saliente, señor Gómez Gil, y añadió que el señor Arcenegui debe realizar también una gran labor en cuanto se refiere a la justicia municipal.

El señor Gómez Gil agradeció al ministro los elogios que le había dirigido y terminó con un «Arriba España».

Por último, el señor Arcenegui se refirió al desenvolvimiento de la justicia municipal en España y ofreció su más fervorosa colaboración al ministro. — Cifra.

## Reunión del Patronato Nacional Antituberculoso

Se acordó la instalación de un nuevo sanatorio en Guipúzcoa

Madrid, 28.—El Patronato Nacional Antituberculoso se ha reunido, bajo la presidencia del ministro de la Gobernación, y acordó aceptar el ofrecimiento de la Diputación provincial de Guipúzcoa, para instalar un sanatorio en el Hospital provincial, cuyas obras han comenzado ya.

Se adjudicaron definitivamente las obras del sanatorio de Santa Cruz de La Palma, capaz para 75 camas.

Se acordó también adquirir nuevo material de rayos X, y se hizo un recuento de las obras terminadas y de las que están en curso, fijándose las fechas en que han de terminarse. — Cifra.

## Visitas al ministro de Marina

Madrid, 28.—El ministro de Marina, almirante Regalado, ha recibido en su despacho la visita de los ministros de Hacienda, señor Benjumea, y de Industria y Comercio, señor Suanze.

El almirante Regalado marchará mañana a El Ferrol del Caudillo. — Cifra.

## El embajador de los EE. UU. en San Sebastián

Ayer cumplimentó a las autoridades San Sebastián, 28.—El embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Norman Armour, que se encuentra en San Sebastián, ha visitado los Centros oficiales, cumplimentando a los gobernadores civil y militar, alcalde y presidente de la Diputación. — EFE.

## \* PIRINEO ARAGONÉS

Excurs. autocar. Salvoconductor colectivo. Viajes INTERNACIONAL EXPRESO. Ronda Universidad, 24. - A. V. G. A. 2.

*Un refrescante delicioso.*

CON AGUA O HIELO

**MARIE BRIZARD**

AL GUSTO DE SIEMPRE

La Feria del Mar, en Vigo. Se amplía el número de stands, dada la gran demanda.

Vigo, 28.—La Junta organizadora de la Feria del Mar, en reunión celebrada ayer acordó ampliar el número de stands, dada la gran demanda que hay de los mismos. El pabellón en donde ha de instalarse el Museo del Mar, está en vías de terminación y se prepara ya la colocación de los valiosos objetos.

El Museo de Pontevedra y el del señor Masó, de Vigo, han prometido enviar sus mejores piezas, tanto de interés científico como histórico. Obras Públicas de Pontevedra instalará un mapa en relieve de la costa de la provincia, con todas las señas marítimas.

El Sindicato provincial de Pesca ha encargado la edición de un folleto especial de cocina a base de platos de pescado típicos de las diversas regiones españolas. — Logos.

Próxima llegada de trigo argentino a Alicante

Alicante, 28.—Dentro de pocos días, llegarán a este puerto dos buques españoles con trigo argentino, para el abastecimiento de varias provincias de la zona y las intendencias de varias regiones.

El día primero de agosto llegará el «Ramón Alonso», que descargará 3.500 toneladas de trigo y más de 1.000 toneladas de alubias para las provincias de Alicante, Murcia y Almería y varias intendencias militares.

El día 10 arribará el «Toma», con 3.200 toneladas de trigo, para Alicante, Murcia, Almería y Granada. — Cifra.

**HERNIADO**

Consulte su caso al decano de los herniólogos PALAU VIVES, con sesenta años de experiencia profesional. Informes gratis. Dirección facultativa: Dr. Carlos Testor Vila, Ronda del Centro, 12, pral. (próximo Liceo). T. 22515. A.C.C. S. 68.

Una cucharadita de CACAO en polvo puro, en la leche del desayuno, es el mejor ALIMENTO

ELABORADO por

**«MONER Y LLACUNA S.A.»**

TELEFONO 33461

VENTA EN TODOS LOS COLMADOS

**SEXOLOGIA**

Debilidad nerviosa y sexual, Neurastenia, Agotamiento. Dr. Juan Jiménez Vilches, ARAGON, 277, junto Paseo de Gracia. De 5 a 7. Festivos 11 a 1. (Apro. Cen. Sanitaria n.º 140)

**DESEO ALQUILAR TORRE**

o piso Sarriá, mínimo 5 habitaciones. Urge. Valencia, 595. Fábrica.

**Compraré motor Diesel 150 HP.**

Escribid, dando características y precio, a VANGUARDIA 10008

**RADIOS**

EL APARATO QUE USTED BUSCA ANSIOSAMENTE

**¡¡LO TENEMOS!!**

RECIBIDOS los ULTIMOS MODELOS de las marcas más famosas del mundo, con detalles técnicos, asombrosos. DESCONOCIDOS HASTA HOY (banda ensanchada, volumen retardado, supresión total de ruidos, tonalidad maravillosa y recepción perfecta DE LAS CINCO PARTES DEL GLOBO).

APARATOS DE IMPORTACION

VEA HOY MISMO NUESTROS ESCAPARATES Y TENDRA UNA AGRADABLE SORPRESA

**RADIO RAMRAS** Rambla Estudios, 2

**INTERESAN OFERTAS de**

Barcazas con grúa. Gabarras con grúa. 2 grúas de vapor, de 5 tons. de carga. Tren de machaqueo para 200 metros cúbicos. 3 compresores de 80 a 100 C.V. con motor «Diesel». 5 tractores a vapor para arrastrar unas 50 tons. Vagones grandes para piedra, vía de un metro, de 6 a 8 metros cúbicos de capacidad.

Escriban: BENITO SEOANE, Juan Flórez, 4. 2.º LA CORUÑA.

**GAFAS PERFECTAS - PRECIOS ECONÓMICOS**

Óptica CLARRMUNT - RIND. 5

**A. Guillén**

RELOJERO

BRUCH, 84. ESQUINA CONSEJO DE CIENTO

A PLAZOS SIN ENTRADA NEVERAS - MUEBLES

CALZADO - RELOJES - RADIOS - CAMAS NIQUELADAS COCHECITOS NIÑO

TRAJES A MEDIDA Y CONFECCION BATERIAS COCINA, CRISTALERIAS - UJILLAS

BICICLETAS - MAQUINAS COSER - COLCHONES - LAMPARAS

CASA RUIZ, SANTA ANA 23, PRAL